

Privados exigen rápido apoyo para luchar contra la escasez

Los agricultores cruceños de alimentos reclamaron al Gobierno rápidas decisiones para aumentar la producción de alimentos, mientras la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, ratificó su interés de incorporar al Estado en esta actividad.

El pedido de respaldo fue expresado por los Productores de Maíz y Sorgo (Promasor), la Federación de Cooperativas Arroceras (Fenca) y la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), que, por separado, coincidieron en afirmar que las políticas del Gobierno deben apoyar a los agricultores para producir alimentos.

La ministra Morales sigue la corriente señalada por el ratificado ministro de Economía, Luis Arce, quien es partidario de una mayor intervención estatal en el sector agrícola con la finalidad de disminuir la escasez de alimentos que el pasado año determinó alzas de precios considerables hasta generar una inflación del 7,17 por ciento.

El presidente de la Anapo, Demetrio Pérez, consideró que el Gobierno central, tras escuchar las propuestas, debe acelerar la gestión con la viabilización de los pedidos del sector productivo.

“En los temas urgentes como la seguridad alimentaria, se necesita resolver de una manera ejecutiva, sin burocratización, ni demorar mucho en la toma de decisiones que en este caso corresponde a la nueva ministra (Teresa Morales)”, afirmó.

Indicó que las propuestas del sector se originan en un tema de fondo: la seguridad jurídica. Es la base fundamental para consolidar el financiamiento, incorporación de transgénicos y la tecnología, según el dirigente.

El presidente de la Fenca, Gonzalo Vásquez, pidió que el presidente Evo Morales cumpla su discurso de alianza estratégica, la compra de productos con una subvención del 10 por ciento y medidas inmediatas para afrontar el seguro agrícola.

“Esperamos —manifestó el representante— que como Gobierno delimite las pautas de lo que se hará en el país, y que su nueva Ministra de Desarrollo Productivo tenga poder de decisión, que es lo que no tenía la anterior autoridad. Solamente venía a escuchar, a opinar y al final los que decidían eran el presidente Morales y el Vicepresidente”.

El presidente de Promasor, Vicente Gutiérrez, señaló que lo básico que pide el sector es la confianza para realizar inversiones y afirmó que ésta nace con la seguridad jurídica.

Productor, con inseguridad jurídica

Los productores del oriente cruceño temen por la inseguridad jurídica. A causa de ello no invirtieron en la producción de alimentos, aseguró el presidente de los Productores de Maíz y Sorgo (Promasor), Vicente Gutiérrez.

“La seguridad jurídica —explicó— significa propiedad privada o derecho propietario. Hay mucha gente que tiene incertidumbre, debido a que el Gobierno aún no definió estos temas, muchos productores no quieren invertir. Entonces, la confianza se da por otorgar a quien le corresponde el derecho propietario”.

Asimismo, Gutiérrez resaltó que no todos los productores tienen capacidad económica, sobre todo los medianos y pequeños, y a ellos se les debe otorgar incentivos a través de créditos, ya sea del Banco de Desarrollo Productivo (BDP) o de instituciones agropecuarias, que pueden brindarles ayuda directa para que siembren.

“Muchos no han sembrado por la falta de recursos económicos. Así como el grano está caro, también la semilla está cara. Además, creemos que se debe dar un impulso a la variedad tradicional, porque, primero, es nacional y, segundo, es más accesible a los bolsillos de los productores, y el rendimiento en nuestras tierras fértiles es mucho mejor”, señaló. Afirmó que la nueva ministra Teresa Morales debe sostener un diálogo permanente con el sector productivo y escuchar propuestas de solución, porque a los productores les interesa producir y tener una fuente de ingreso económico.

Continuarán las restricciones

La nueva ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, reiteró que las restricciones a las exportaciones de algunos productos continuarán, mientras no exista otra estrategia que garantice el abastecimiento de los alimentos a precio justo.

“Esta política —aseguró— no tiene por qué revisarse, mientras no haya otra mejor para lograr la seguridad alimentaria de la población”.

Justificó su posición argumentando que la Constitución Política obliga al Estado a velar por la seguridad alimentaria del pueblo boliviano.

Según la autoridad, la restricción a las exportaciones del aceite comestible generó resultados satisfactorios, ya que se logró abastecer la demanda nacional a un precio justo.

“Esa estrategia —argumentó— dio resultado y en el momento inflacionario pudimos garantizar de manera inmediata el reabastecimiento de aceite comestible”.

Asimismo, mencionó que una de las primeras tareas que realizará será contactarse con los ministros del área productiva para analizar todas las políticas públicas, y una de ellas son las restricciones, según ANF.

Morales dijo que el Ministerio tiene como prioridad garantizar la seguridad alimentaria. “Vamos a intentar hacer un apoyo que calce perfectamente con las necesidades de cada uno de los sectores productivos”.

“Crisis en producción alimentaria”

Este 2011 habrá una crisis en la producción alimentaria. Ante ello, la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) exigió mayor seguridad al Gobierno en los planes para evitar la escasez y la especulación, adelantó su presidente, Mauricio Roca.

“Será un 2011 difícil. La única forma de superar estos problemas es comenzar, a la brevedad posible, la aplicación de todos los planes y las acciones necesarias para superar los problemas que en este momento impiden la inversión en el sector”, dijo.

La intención —afirmó— es hacer frente al problema actual de la escasez y la especulación en los productos básicos como el maíz, la carne de pollo y el azúcar.

El industrial cruceño manifestó que “los sectores productivos responderán con creces (a favor de la población) en la medida en que (el Gobierno de turno) dé condiciones; caso contrario, habrá serios estancamientos en la producción”, según Erbol.

En su criterio, se abastecerá la producción interna del país y se creará un importante excedente exportable a través de una política alimentaria verdadera de parte de las autoridades centrales.

Entretanto, el secretario general de la Gobernación de Santa Cruz, Rolando Aguilera, aseguró que el Órgano Ejecutivo tiene la responsabilidad de atender las demandas del sector, pese a que no tiene una política económica clara que evite la crisis, lo cual muestra que el gabinete ratificado se aplazó en la gestión pasada.

La AEMP investiga destino del millón de quintales de azúcar

La Autoridad de Fiscalización y Control Social de Empresas (AEMP) comenzó ayer un trabajo de control para determinar el destino de un millón de quintales de azúcar adquiridos por Embotelladoras Bolivianas Unidas S.A. (Embol S.A.) que comercia la gaseosa Coca-Cola.

Mientras los ejecutivos de la compañía desvirtuaron las versiones sobre el desvío del azúcar y otros insumos, los técnicos de la entidad gubernamental se instalaron en una oficina de Embol S.A. para realizar el análisis de la documentación, estados financieros, libros de cuentas y de accionistas, registro de empleados y otros.

“Hemos dado inicio al acta de apertura de fiscalización y esperamos culminar en un plazo de 40 días que señala el procedimiento administrativo para, finalmente, dictar lo que correspondería y lo que la ley manda”, afirmó el director ejecutivo de la AEMP, Óscar Cámara.

“Embol S.A. ha dispuesto todo lo necesario para que den inicio y lleven adelante su trabajo, el cual contará con todo el apoyo de personas de nuestra empresa”, afirmó en conferencia de prensa el gerente general de la Región Occidente de la empresa, Jaime Tapia.

Cámara explicó que desean conocer el destino de un millón de quintales de azúcar que Embol S.A. compró del ingenio azucarero de Unagro en 2010.

“A partir de la fecha, y por lapso del tiempo estipulado en la Ley de Procedimiento Administrativo, esperamos culminar en 40 días toda la documentación que nos entregaron para ser revisada y analizada en el marco de nuestras atribuciones; espero que este buen ambiente que hemos recibido por parte de los ejecutivos sea el inicio para llegar a una buena culminación”, expresó Cámara al comenzar su tarea.

“Tenemos la confianza de que estas diligencias podrán, entre otros, confirmar que los insumos para nuestro proceso productivo, incluyendo el azúcar, son utilizados exclusivamente en la elaboración de nuestros productos y han sido adquiridos regularmente a precios habituales de mercado, y que el reciente ajuste de precios en algunos de nuestros productos se debe al incremento en costos de los principales insumos, materias primas y otros, propios de nuestras operaciones”, dijo Tapia.

Cámara comenzó la búsqueda de almacenes de azúcar en medio de un desabastecimiento del producto.

Arce anuncia baja en precios de alimentos

El ministro de Economía, Luis Arce, garantizó que los precios de los productos de la canasta familiar bajarán, y espera que esta tendencia se consolide en los próximos días, informó ANF.

“Son alentadores los precios ahora. Están cayendo y eso es importante; entonces, hay que esperar a que se consolide aún más esta disminución de precios”, manifestó la autoridad.

Empero, según los reportes de varios medios de comunicación, las filas en las tiendas de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) continuaban. En tanto, los precios de productos como la papa, la carne de res y las frutas se mantenían altos durante el fin de semana.

La autoridad explicó que el Ejecutivo ahora está reevaluando todo el programa financiero de 2011.

La Razón / La Paz

TGN destina Bs 158,5 MM para compra de azúcar

La estatal Insumos Bolivia recibirá la suma de Bs 158,5 millones para la compra, importación y comercialización de azúcar en el mercado interno.

La disposición está contenida en el Decreto 0770, aprobado el pasado 17 de enero por el gabinete de ministros. Los recursos saldrán del Tesoro General de la Nación (TGN) y serán transferidos a Insumos Bolivia por el Ministerio de Economía, señala la norma.

Los recursos forman parte del Fondo Rotatorio para la Seguridad Alimentaria creado por el Decreto Supremo 0677 y deben ser reembolsados al Tesoro hasta el 31 de agosto.

La estatal Insumos Bolivia importará 1,1 millones de toneladas de azúcar del Brasil, según reportes oficiales.

Marcha contra el alza de precios en Llallagua deriva en saqueos y violencia

Campesinos de los ayllus Chullpa y Sicoya y los cooperativistas mineros de Llallagua (Potosí) convocaron ayer, por separado, a marchas de protesta contra el alza de los precios de los productos de primera necesidad. Las movilizaciones coincidieron pacíficamente en las principales calles de la población, pero posteriormente degeneraron en actos vandálicos.

“Nosotros estábamos marchando pacíficamente, pero personas de la propia población que se unieron a la movilización en estado de ebriedad comenzaron a saquear esas agencias (...). Lamentablemente, las 15 autoridades que encabezábamos la marcha nos vimos rebasados por los cerca de 4.000 manifestantes”, informó a La Razón el corregidor titular del ayllu Chullpa, Virgilio Urquieta.

Según un reporte de radio Pío XII, aproximadamente 40 inmuebles, entre comercios de electrodomésticos, ferreterías, oficinas, tiendas de celulares y depósitos, entre otros, así como domicilios particulares de las calles Linares y 9 de Abril se vieron afectados. Los vendedores lloraban por la pérdida de su mercadería, pero la Policía decidió no intervenir.

“En este momento (10.35) estamos viendo que acaban de abrir otra tienda más de abarrotes y los enardecidos manifestantes están sacando todos los alimentos. Están lanzando piedras, hay puertas metálicas forzadas y vidrios rotos por todas partes”, relató el periodista de la emisora minera Dilver Herrera.

Ya en horas de la tarde, los comunarios de los ayllus decidieron retornar a sus lugares de origen, aunque Urquieta remarcó que las organizaciones campesinas y las ocho cooperativas que participaron de las movilizaciones están aún “en emergencia”.

Un cabildo efectuado por vecinos y comerciantes de las calles afectadas determinó llevar adelante cuatro medidas: iniciar una vigilia permanente; organizarse por barrios o campamentos para darse seguridad mutua; pedir la renuncia del comandante de la guarnición policial de la población, coronel Miguel Ángel Narváez; y desconocer las instituciones que no fueron parte del cabildo (Alcaldía Municipal y Comité Cívico).

En semanas anteriores, la Alcaldía de Llallagua emitió una resolución que establecía una banda de precios para los productos de la canasta familiar, pero la misma no era respetada por los comerciantes, señala el reporte de Pío XII.

“Han habido motivos para realizar la marcha, porque el alza de precios nos afecta a todos. Creo que con estas movilizaciones (los precios) se van a normalizar, aunque vamos a esperar 48 horas para ver los resultados. En caso de que la Alcaldía no haga respetar las demandas de los ayllus y cooperativas, vamos a tomar otras medidas”, advirtió Urquieta.

Al momento de los desmanes, más de 60 policías se encontraban acuartelados en la población. El portavoz del Comando General de la entidad del orden, Jorge Daga, aseguró que “se iniciará una investigación para identificar a aquellas personas que hayan promovido las acciones vandálicas que se dieron en Llallagua”.

Productores advierten con subir precio de la leche

Los productores de leche de Cochabamba advirtieron el inminente alza del litro del alimento de Bs 2,70 a Bs 4 que se le vende a la PIL. Hoy tomarán la definición luego de reunirse con autoridades.

Así lo anunció ayer el responsable de la Federación de este sector, Germán Terán, informó el portal de radio Fides.

“Está establecida una reunión para el día de hoy (martes) para ver cuál será la estructura de costos para ver la discusión técnica, ahí van a estar los representantes del Gobierno y también los técnicos de la PIL y obviamente la representación de los productores de leche para buscar una definitiva solución”.

Agregó que se le explicó al Gobierno que no existe posibilidad alguna de suspender o posponer el ajuste de precios.

Fiscalizarán a firmas que distribuyen azúcar

Las empresas distribuidoras de azúcar Kholvy and Church Corp SA y Envasadora July serán fiscalizadas para verificar el cumplimiento de obligaciones comerciales.

Así lo indicó ayer el director ejecutivo de la Aemp, Óscar Cámara, quien añadió que PIL Andina y Soboce, entre otras, también serán fiscalizadas. Ambas empresas afirman que no elevaron sus precios.

Cámara explicó que entre los documentos que deben entregar las empresas están el libro de registros de acciones y accionistas, convocatoria a juntas, poderes de representantes legales, testimonio de escritura pública de aumento o reducción de capital, modificación de estatutos, plan de cuentas contables, informes de auditoría, entre otros.